



# Le lien de Temple en Temple



JOURNAL D'INFORMATION DES EGLISES PROTESTANTES UNIES D'ARIEGE :  
CALMONT, FOIX-PAMIERS, MAZERES, SAVERDUN, VAL D'ARIZE, VALLEE DE LA LEZE

Numéro 107

Juillet - Août 2025

## Sommaire

Editorial

P 1

Ariège 1

P 2

Ariège 2

P 4

Agenda

P 5

## EDITORIAL

Je l'ai relu l'autre jour ce petit verset dans la première lettre de Pierre. Je l'ai relu dans un contexte où les mauvaises nouvelles nous assaillent de toute part, du matin au soir, au point que certaines personnes n'écoutent même plus et éteignent la radio et la télévision au moment du journal... L'horreur de la guerre et des menaces de guerre, des chefs des peuples qui se prennent pour des dieux, la misère faite de main d'homme, la pauvreté de beaucoup pour que quelques-uns puissent devenir toujours plus riches, l'être humain qui se croit tout permis face aux autres êtres vivants qui l'entourent... Bref. Un tableau sinistre et un avenir incertain pour toute l'humanité.

Et là, je l'ai relu, ce petit verset dans la lettre que Pierre adresse à toute personne qui se dit disciple de Jésus-Christ.

Ce verset dit (1Pierre 3,16) : *« Soyez toujours prêt à rendre compte de l'espérance qui est en vous. »*

Soyez toujours prêt... Pas seulement dimanche au culte, non, **toujours**. Quand, le soir à la maison, le journal télévisé apporte les dernières nouvelles d'un énième pourparlers de paix qui a échoué. Quand, après une visite de votre oncle chez le médecin, un mauvais diagnostic tombe. Quand vos petits-enfants vous interrogent : pourquoi la terre va-t-elle si mal ?

« Soyez toujours prêts à rendre compte de l'espérance qui est en vous. » Mais de **quelle** espérance ? Quelle est l'espérance dont nous pourrions « rendre compte » ? Ayons l'audace de nous poser vraiment la question, et ne pas répondre trop vite avec une réponse du catéchisme, toute faite qui ne nous engage pas. Prenons le temps de réfléchir ce qui nous fait espérer, aujourd'hui. Et de le dire, avec nos mots balbutiants, et avec des mots qui nous engagent personnellement.

Une espérance qui vient... comme **quelqu'un** qui vient dans notre vie pour la partager. Non pas pour la changer, ni même pour la rehausser, non, simplement pour être là, avec nous. Pour partager aussi nos moments de découragement, oui, de désespoir. Mais quand il y a quelqu'un avec vous, le désespoir est déjà moins sombre, non ?

Je pense que beaucoup de personnes autour de nous, sans connaître le petit verset de la lettre de Pierre, attendent de nous ces paroles-là. En fait, ils **nous** attendent, oui, nous sommes attendus. Mais pour parler, pour **oser** parler et **habiter** nos paroles, il faut que nous sachions ce qui (qui ?) est véritablement notre espérance...

Katharina Schächl, pasteure en Ariège II

**Communication.** En cette période estivale, vous pouvez contacter la ou le président de votre conseil presbytéral.

Pour Carla-Bayle : Maguy Pons : 06 79 80 07 78.

Pour Les Bordes-sur-Arize : Sylvette Goudet : 06 30 39 93 00.

Pour Foix-Pamiers : François Toulis : 06 86 37 24 08.

Nous vous rappelons que vous pouvez trouver toutes les informations relatives aux paroisses de l'Ariège sur notre site internet : <https://ariego.epudf.org>

### **Inauguration du consistoire d'Ariège.**



Le 26 avril, au temple du Carla-Bayle, les conseillers des 6 paroisses EPUDF d'Ariège, la présidente du Conseil régional Mme Feillens, les deux référentes régionales Mmes Rives et Lavaud et la pasteur Katharina Schächl se réunissaient pour officialiser le consistoire d'Ariège. La modification du territoire du consistoire, qui jusque-là comprenait les paroisses du Gers et de l'Ariège, a été validé lors du dernier synode régional à Foix.

Désormais, le consistoire d'Ariège se compose des églises de Calmont, Mazères, Saverdun, Val d'Arize, Carla-Bayle et Foix-Pamiers. La présidente a donné la définition du consistoire qui doit veiller au témoignage commun et à la solidarité des églises locales de son territoire.

La matinée se terminait à la salle des associations autour d'un apéritif et d'un repas partagé tiré des sacs en toute convivialité.

### **Message du pasteur Serge Martorana.**

« Chers frères et sœurs, chers amis des paroisses du Val d'Arize. Par ces quelques lignes publiées dans votre bulletin paroissial, nous voulons tout à nouveau, Laetitia et moi-même, vous remercier pour votre accueil et pour cette occasion qui nous a été donnée de célébrer la Résurrection de Notre Seigneur avec vous. La Résurrection nous dit la sainteté parfaite du Christ, la justice de Dieu établie sur la grâce et, enfin, notre propre résurrection en Lui. C'était les trois points de mon message du dimanche de Pâques.

Le mercredi 23 avril, nous avons aussi eu la joie de proposer une « soirée chants et témoignages », suite la sortie du CD de Laetitia et en écho à mon ministère d'aumônier militaire. De l'avis des participants, beaucoup d'émotion partagée lors de cette soirée. Bien-sûr, nous avons pris un peu de temps pour découvrir votre beau département, l'Ariège, que nous ne connaissons pas. Nous gardons précieusement, dans nos cœurs, tout ce que nous avons vécu parmi vous. Que Dieu vous accorde sa paix et sa grâce. Avec notre amitié fraternelle » Laetitia et Serge Martorana.

### **Visite de l'évêque en vallée de la Lèze.**

Du 21 au 23 mai, l'évêque Mgr Benoît Gschwind était en visite dans la vallée de la Lèze. Le mercredi accompagné du père Jean-Marcel, il visitait le temple du Carla et rencontrait les responsables de l'Eglise protestante. Une occasion pour le petit groupe d'échanger sur des sujets communs comme la catéchèse, l'annonce de l'Evangile et autres sujets.

### **Rassemblement international militaire protestant (RIMP).**

Du 12 au 15 juin 2025 avait lieu le Rassemblement international militaire protestant à Gagnières (Gard) qui avait pour thème : « le chant comme force morale du soldat ». Pour compléter les cultes, les moments sportifs et les concerts, nous avons eu le plaisir d'accueillir **Christophe Singer** de l'Institut protestant de théologie (IPT) de Montpellier pour une conférence et un atelier de réflexion s'appuyant sur deux chants : « Debout Sainte cohorte » et « Nos pères les Gaulois ». En quoi ces deux chants se ressemblent-ils ou se différencient-ils ? Il y a-t-il un chant particulier qui nous donne courage ? Quel motif serait assez fort aujourd'hui pour me donner le courage de renoncer à ma vie ? Quand et comment le groupe peut-il être une

aide ou au contraire un obstacle au courage ? Quand, comment, pourquoi la foi chrétienne peut-elle être une aide ou au contraire un obstacle à la force morale d'un groupe ?

Ensuite nous avons accueilli Rodrigo de Souza, également de l'IPT de Montpellier, qui nous a présenté le prophète Habacuc et nous a porté à réfléchir sur plusieurs questions : Avez-vous comme Habacuc, crié vers Dieu face à une situation injuste ou incompréhensible ? Qu'avez-vous fait du silence apparent de Dieu ? Habacuc refuse de fuir ses questions et s'adresse directement à Dieu. Avez-vous cette liberté dans votre relation avec Dieu ? Qu'est ce qui pourrait vous y aider ? Que signifie pour vous « vivre par la foi » dans votre métier ? - Le chant d'Habacuc (ch 3) naît au cœur de la crise. Comment la musique, la prière ou d'autres formes d'expression vous aident-elles à traverser des périodes difficiles ?

Il y eut de beaux échanges entre les 13 pays, bien différents, renforçant ainsi la fraternité dans une situation internationale préoccupante. Une façon aussi de vivre l'église universelle.

### Décès de Monsieur Léon Loubet.

Le jeudi 29 mai, jour de l'Ascension, Léon Loubet s'est éteint chez lui à l'âge de 100 ans. Il avait fête son anniversaire, entouré de sa famille et de ses amis, le 20 avril dernier, le jour de Pâques.

Léon Loubet était maire honoraire de Les Bordes sur Arize et chevalier de la légion d'honneur pour son engagement dans la Résistance au sein du « Corps Franc Pommies ». Appuyé par le conseil municipal, il a dynamisé le village qui dispose aujourd'hui de toutes les installations nécessaires à une vie confortable. Il fut aussi un soutien précieux pour la paroisse Val d'Arize qui a vu la réfection de son temple ; il était aussi à l'initiative de la célébration oecuménique, sous la halle des Bordes-sur-Arize, lors de la fête locale et qui nous rassemblera encore cette année, le dimanche 3 août.

Après un hommage devant la mairie où il avait élu municipal durant 55 ans, dont 37 ans passés dans le fauteuil de maire, l'office religieux a été célébré en l'église Saint-Jacques, en présence des représentants des églises catholique et protestantes, et accompagné en musique par le Choeur liturgique oecuménique.

### Jeudi du Carla.

L'association de l'Eglise protestante du Carla organise le repas des « jeudis » le 24 juillet. Concert gratuit sur la place de l'Europe. Réservation impérative du repas auprès de la mairie du Carla au 05 61 68 51 32. **Venez nombreux partager une soirée festive, conviviale et soutenir la paroisse.**

### Cultes hollandais.

**Cet été nous avons le plaisir de recevoir une nouvelle fois un groupe de protestants hollandais au temple du Carla-Bayle, ceux-ci profitant de vacances en Ariège.** Des cultes en hollandais auront lieu les dimanches 27 juillet et 3 août à 10 h et à 17 h.

**« le Siège du Mas d'Azil ».** Pour prendre connaissance de toutes les manifestations organisées en août, veuillez vous reporter à l'agenda. La communication est également faite par l'Office du tourisme du Mas d'Azil et par les journaux locaux. Parlez-en autour de vous, nous vous attendons nombreux.

**Prévoir la rentrée.** Cet été, certains prendront des vacances bien méritées, d'autres s'activeront pour proposer de nombreuses animations et puis déjà la rentrée ! Ce sera le dimanche 14 septembre pour la paroisse de Foix-Pamiers qui vous propose un repas à l'issue du culte. Pour faciliter l'organisation, merci de vous inscrire auprès de François Toulis : 06 86 37 24 08. Apportez vos couverts.

## Quelques nouvelles des paroisses d'Ariège II

### A Mazères, un culte... en dehors du temple



Ce dimanche 1er juin, un culte un peu particulier a été proposé à Mazères. En effet, celui-ci s'est déroulé au cours d'une **promenade** le long de l'Hers, avec quelques haltes qui ont permis de chanter les cantiques et d'échanger sur plusieurs textes bibliques en écho à la fête de l'Ascension.

Ensuite la petite troupe s'est rassemblée au temple autour d'un repas tiré des sacs.

### Pentecôte à Calmont : tout en musique !



C'était la fête au village et... le temple de Calmont n'était pas seulement ouvert le matin pour un beau culte de Pentecôte, mais aussi l'après-midi pour accueillir un petit moment de musique assez improvisé !

Quelle joie d'entendre non seulement l'harmonium, un violoncelle et diverses flûtes, mais encore des chants basques accompagnés à la guitare, de la musique d'un dulcimer et le chant de toute l'assemblée que Jean-Marc a su guider avec bravoure !

Un petit moment convivial au « café du temple » a clôturé ce moment. On recommencera, c'est promis !



### A Saverdun, à la salle paroissiale, des travaux en perspective !



Depuis quelque temps déjà, le conseil presbytéral de Saverdun s'est lancé dans la réflexion comment mieux accueillir les diverses activités (atelier biblique, groupe de jeunes, réunions de CP...) de la paroisse. Vous l'aviez peut-être aussi remarqué : la salle paroissiale a besoin d'un sérieux coup de « rafraîchissement » !

Dans ces projets qui dépassent largement nos capacités financières, la région a accepté de nous soutenir fortement. Nous avons écrit au conseil

régional de notre Eglise, monté le dossier, rassemblé les devis pour les différents travaux à effectuer. Et... nous avons reçu l'accord et même l'encouragement à faire les travaux nécessaires ! C'est une vraie joie de pouvoir entreprendre les travaux qui pourront débiter à la rentrée. D'ici-là, nous avons besoin de vider complètement la salle... et nous aurions donc besoin de bras pour ce faire. N'hésitez pas à vous signaler si vous pouvez nous donner un coup de main ! Merci d'avance !

Ceci n'est qu'un **petit aperçu** de ce qui se vit dans vos trois paroisses d'Ariège 2.

N'hésitez pas à consulter l'agenda et, bien sûr, le [site https://ariego.epudf.org/](https://ariego.epudf.org/)



**AGENDA 2025**

JUILLET		AOÛT		
1	M	1	V	<b>Recueillement dans les maisons de retraite de Mazères</b> : 15 h à Gaston de Foix – 16 h au Clos du Raunier.
2	M	2	S	<b>Etude biblique</b> : 20 h – Foix. <b>Conférences : espace multimédia – Le Mas d’Azil</b> : <b>10 h 00</b> : « verriers au Moyen-Age » par Inès Pactat. <b>11 h 30</b> : « Les gentilshommes verriers au siège du Mas d’Azil en 1625 » par Olivier Gondran. <b>Ouverture de la bibliothèque</b> Pierre Deville de 10 h à 12 h au temple de Mazères.
3	J	3	D	<b>Culte</b> : 16 h – EHPAD de Daumazan. <b>Célébration œcuménique</b> : 10 h 30 – Sous la halle – Les Bordes/Arize. <b>Culte</b> : 10 h 30 - Mazères.
4	V	4	L	
5	S	5	M	<b>Ouverture bibliothèque</b> : 14h – 16h –Mazères.
6	D	6	M	<b>Culte</b> : 10 h 30 – temple – Les Bordes/Arize et Mazères avec Sainte Cène.
7	L	7	J	<b>Récit conté du siège du Mas d’Azil</b> : 20 h 30 – place du Champ de Bellone – Le Mas d’Azil, par le conteur ariégeois Olivier de Robert
8	M	8	V	<b>Conférence</b> : 20 h 30 – salle des associations – Carla-Bayle « La résistance au Carla face à l’armée royale » par Francis Sans.
9	M	9	S	<b>Concert choral</b> avec Hubert Humeau : 20 h 30 – temple – Carla-Bayle.
10	J	10	D	<b>Culte</b> : 10 h 30 – Pamiers et Mazères. <b>Célébration à Gabre</b> (horaire à préciser)
11	V	11	L	
12	S	12	M	
13	D	13	M	<b>Culte</b> : 10 h 30 – Pamiers. <b>Culte</b> « autrement participatif » : Saverdun.
14	L	14	J	
15	M	15	V	
16	M	16	S	
17	J	17	D	<b>Culte</b> : 10 h 30 – Carla-Bayle et Saverdun avec Sainte Cène.
18	V	18	L	<b>Recueillement EHPAD Mazères</b> : 15 h à Gaston de Foix – 16 h au Clos du Raunier.
19	S	19	M	
20	D	20	M	<b>Culte</b> : 10 h 30 – Carla-Bayle. Pas de culte à Saverdun.
21	L	21	J	
22	M	22	V	
23	M	23	S	<b>Concert viole de gambe, flûte, chant</b> : 17 h – Temple – Les Bordes/Arize.
24	J	24	D	<b>Jeudi du Carla</b> : 19 h – Place de l’Europe – Carla-Bayle. Repas organisé par la paroisse protestante du Carla-Bayle. <b>Culte</b> : 10 h 30 – Foix et Calmont.
25	V	25	L	
26	S	26	M	<b>Célébration œcuménique</b> : 18 h – temple – Sabarat. (c’est bien le samedi !)
27	D	27	M	<b>Culte</b> : 10 h 30 – Foix et Calmont.
28-29		28-29		
30	M	30	S	Réunion Consistoire : 09 h 30 – Saverdun.
31	J	31	D	